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裁判員裁判について、全般的な感想や印象などはいかがでしたか？  

とにかく深刻というか、ずっとお堅い感じで進むのかなと思いましたが、優しく教えてもらえてよ

かったと思います。 

補充裁判員だった自分も評議に積極的に参加させてもらうことで、自分自身もちゃんと参加できてい

るんだなという実感が湧きました。 

・  

裁判員裁判に参加するにあたり、仕事を調整しましたか。その他、何か苦労したことはあ

りますか？ 

会社に裁判員に選ばれたことを言いに行ったときも、社長が是非行ってこいと言ってくれて、うちの

会社の場合は特別休暇にしてくれたので、有給休暇を使うことなく参加できました。 

自分で事業をやっているので、時間の調整はあまり難しくありませんでした。従業員がもし裁判員に

当たった場合には、是非参加してほしいと思います。 

・  

これからの裁判員裁判に望むこと、これから裁判員等になる方へのメッセージをお願いし

ます。 

自分が参加して、すごくよかったことがたくさんあるので、宝くじが当たるような確率じゃなく

て、もっと開かれた制度であってもいいのかなと思います。今後、是非参加してくれる方が増えれ

ばうれしいなと思います。 

私も再度選ばれたとしたら、もう１回やってみてもいいかなと思っているので、みなさんもやってみ

るべきじゃないかと思います。 

・  

裁判員裁判における検察官や弁護人の説明等はいかがでしたか？ 

証拠等については、ピンポイントではあるけれども、見たいものが見られているから、十分なのかな

というイメージです。 

弁護人の冒頭陳述や弁論の用紙について、弁護士によって書き方が違ったので、弁護士間でも基本的

なフォーマットを共有するなどして統一してくれたらいいなと思いました。 

資料については、十分揃っていましたし、私のような素人でもわかりやすくて、謎になる部分とか理

解に苦しむ部分というのはなかったと思います。 

・  

・  

評議について、御意見や御感想をお聞かせください。  

自分自身の考えと他の裁判員の方々の考えで、同じ事実でも受け止め方で全然違うんだなという部分

も参考になり、その中で自分の伝えたいことを話すことができたのは、すごくいい経験になりまし

た。もっと難しいよく分からない専門用語が飛び交うのかなと思っていましたが、裁判官が自分たち

と同じような目線で見方を解説してくれたり、視点が違ってもいいんですよというようなことを言っ

ていただいた上で意見を求められたのは、すごく参加しやすかったという印象があります。 

もっと難しい話で進むのかなという感じがしていましたが、裁判官が３名とも話しやすい雰囲気を

作ってくれたし、裁判官ならではの目線みたいなことも話してくれて、すごく参考になりました。 
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